



II SAMUEL 7:4-16

LECCIÓN: LA PROMESA DE DIOS A DAVID –

INTRODUCCIÓN:

Samuel, el profeta es el autor de 1 Samuel, pero el autor no es conocido en 2 Samuel. El propósito de 2 Samuel es registrar la historia del reinado de David. David acababa de traer el Arca de la Alianza de vuelta a Jerusalén, lo que provocó grandes saltos y danzas dentro de él. ¹El pacto de Dios con David hace de este uno de los grandes capítulos de la Biblia. Dios prometió un rey y un reino en la línea de David. Dios confirmó esta promesa con un juramento (Sal. 89:34-37).

(2 Sam.) **7:1 Y aconteció que cuando el rey se sentó en su casa, y el Señor le dio descanso de todos sus enemigos;**— Este capítulo comienza con David sentado en su casa, porque David había conquistado a todas las naciones que estaban alrededor de Israel, y Dios le había hecho vivir en paz, descansando de sus enemigos.

(2 Sam.) **7:2 Que el rey dijo al profeta Natán: Mira, yo habito en casa de cedro, mas el arca de Dios habita entre cortinas.** Durante el descanso de David, él ve el arca de Dios en una tienda / cortinas, y David mismo estaba viviendo en un palacio, y sin duda no escatimó en gastos, mencionando el cedro, que era una madera costosa cultivada de los árboles del Líbano que a menudo se usa como símbolo de "fuerza". Sin embargo, el arca de Dios habitaba entre cortinas. El diseño del primer Tabernáculo o tienda vino de Dios, y fue dado a Moisés, pero ahora el arca de Dios está dentro de cortinas temporales. ¡David no es solo un gobernante, sino un pastor que tiene un corazón para su Dios! ¡Quería honrar a Dios de una mejor manera! Su intención era construir un templo para Dios. Un plan comienza a formularse en su mente sobre cómo podría hacer esto. David tuvo mucho cuidado de no hacer nada sin consultar al sacerdote/profeta, Natán. Natán fue un eslabón importante aquí en la comunicación de la "Voluntad de Dios" y también juega un papel importante en otros lugares.

(2nd Sam.) **7:3 Y Natán dijo al rey: Ve, haz todo lo que está en tu corazón, porque el Señor está contigo.** Así que David llama a Natán el profeta y describe sus intenciones. Natán consiente apresuradamente, pensando que el plan de David de construir tal casa será agradable a Dios, y continúa diciendo...**porque el Señor está contigo**— Al parecer, Natán dio su aprobación porque no veía nada malo en la idea de no ir al Señor, hasta que el Señor viniera a él.

LESSON: I. LA OFERTA DE DAVID FUE RECHAZADA II SAMUEL 7:4-7

(2 Sam.) **7:4 Y aconteció aquella noche, que vino á Natán palabra de Jehová, diciendo: Pues bien, como Natán no consultó a Dios, Dios vino a él.** Dios revela Su Palabra y Voluntad a Nathan en un sueño o visión por la noche. Aparentemente, Natán habló demasiado rápido acerca de lo que Dios diría acerca de construir un templo para Él. Tenemos que tener cuidado de no hablar demasiado pronto sobre un asunto y no consultar con Dios.

(2^o Sam. 7:5 **Ve y di a mi siervo David:** — Dios llama a David su siervo, y el siervo lo hace lo que

¹ <http://www.family-times.net/commentary/ii-samuel-7/>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>



el maestro desea. Sin embargo, ²Dios no va a David, Él va a Natán. Natán es el profeta de Dios. Los profetas son los portavoces de Dios, y Natán debería haberlo sabido mejor. Él hace que Natán regrese y corrija lo que le ha dicho a David. Ahora Natán tiene que decir lo que Dios realmente dice acerca del asunto de una casa para Él.

(2^o Sam.) **7:5b ... Así dice el Señor: ¿Me edificarás una casa para que habite?** — La pregunta: "¿Me construirás una casa para que habite?" Otra traducción dice: "¿Eres tú el que me ha de edificar un templo para mi residencia?" Y 2 Samuel 7 coincide con el libro de 1 Crónicas 17:4 haciéndolo aún más claro, diciendo: "No eres tú quien me construye una casa donde habitar". Eso es lo que Dios le dice a Natán que le diga a David. La implicación de que Dios haga esta pregunta se le dice a David tanto en 1 Crónicas 22 como en 1 Crónicas 28: "Porque eres hombre de sangre y hombre de guerra, no puedes construir mi templo". De hecho, Dios dice: "Derramaste mucha sangre". Tienes demasiadas manos manchadas de sangre. La mayor parte de la vida de David ha sido derramar la sangre de la gente. Él es un hábil derramador de sangre, y esa no es la clase de imagen que Dios quiere de un rey que va a construir Su casa de adoración; Un lugar de descanso. Está bien llevar al pueblo de Dios a la tierra de descanso, pero David no era un hombre de descanso hasta ahora. Durante todo el reinado de David como rey, nunca tuvo realmente un tiempo de descanso, pero vemos en el versículo 1 que Dios le había dado descanso de todos sus enemigos, pero la construcción de la casa del Señor no sería un requisito de él.

(2^o Sam.) **7:6 Mientras que no he habitado en casa alguna desde el tiempo en que saqué de Egipto a los hijos de Israel, hasta el día de hoy, sino que he andado en tienda y en tabernáculo.** Dios continúa hablándole a Natán diciéndole que no ha vivido en ninguna casa desde el momento en que sacó a los hijos de Israel de Egipto, en el tiempo de Moisés. Todas las moradas de Dios han sido temporales, dentro de cortinas. Esto significa que Dios ha vagado o ha tenido Su morada en una tienda y en un tabernáculo.

(2^o Sam.) **7:7 En todos los lugares por donde he andado con todos los hijos de Israel, hablé palabra a alguna de las tribus de Israel, a quienes mandé apacentar a mi pueblo Israel, diciendo: ¿Por qué no me edificáis casa de cedro?**— Dios está diciendo que cuando y dondequiera que Él viajó y se movió con los hijos de Israel, en una columna de nube durante el día y una columna de fuego durante la noche, su morada estaba en una tienda/tabernáculo.

³Tienda y tabernáculo. — *Estos dos parecen distinguirse así, el uno puede notar las cortinas y cortinas en su interior, el otro el marco de las tablas y las cubiertas sobre él.*

Aun cuando Él habló una Palabra a través del humo que salía de la tienda, nunca ordenó ni designó a ninguna de las tribus de Israel para que le construyeran una casa de cedro. Él no dijo en ningún momento: "¿Por qué no me has construido un templo de cedro?" Dios es el iniciador. Él siempre dice lo que quiere. Nosotros somos los que respondemos.

II. LA FORTUNA DE DAVID PROTEGIDA II SAMUEL 7:8-11a

(2^o Sam.) **7:8 Ahora, pues, así dirás á mi siervo David: Así ha dicho Jehová de los ejércitos: Te saqué del corral, de seguir a las ovejas, para ser príncipe sobre mi pueblo, sobre Israel:** — Dios, el Señor de los ejércitos, el jefe de los ejércitos de ángeles todavía está hablando a

² file:///GoldRoom/pbc/pbc.org/dp/roe/0024.html

³http://www.christnotes.org/commentary.php?b=10&c=7&com=wes

https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html

Natán para recordarle a David que Él lo sacó del redil, de cuidar las ovejas, para ser un gobernante sobre su pueblo; sobre Israel. Y Dios sacó a David del pasto de ser pastor; y de correr a gobernar, y ahora a gobernar en el trono sobre el rebaño de Dios.

(2^o Sam.) **7:9** **Y yo estaba contigo dondequiera que ibas, y he quitado de delante a todos tus enemigos, y te he hecho un gran nombre, semejante al nombre de los grandes hombres que hay en la tierra.** Dios le hizo saber a David que era Él quien estaba con él dondequiera que iba, protegiéndolo de sus enemigos cortándolos de su vista. El nombre de David se había engrandecido como el nombre de los grandes hombres de la tierra.

(2^o Sam.) **7:10** **Y señalaré un lugar para mi pueblo Israel, y lo plantaré, para que habite en un lugar propio, y no se mueva más; ni los hijos de la maldad los afligirán más, como antes,** — Más o menos, Dios dice que señalará o establecerá un lugar para su pueblo Israel. La promesa de Dios de una Tierra Prometida ya había sido prometida a Abraham. Dios nos hace la misma promesa a nosotros hoy cuando dice: "Voy a preparar un lugar para ustedes..." No le correspondía a David designar un lugar para que ellos habitaran. En el lugar que Dios prepara, ya no serán inquietos; no ser molestado más. Una vez más, Dios es el iniciador, lo que significa que establecerá a su pueblo en su propio lugar y tierra; Un lugar donde las naciones paganas ya no los afligirán más. No será como antes, es decir, en el tiempo de la esclavitud en Egipto, por los hijos de la maldad, pero será mejor.

(2^o Sam.) **7:11a** **Y como desde el tiempo que mandé a los jueces que gobernasen a mi pueblo Israel, y te he hecho descansar de todos tus enemigos.** Dios da a conocer que los hijos de la maldad no han afligido a Israel desde el tiempo en que Dios había designado jueces para que estuvieran sobre su pueblo, y tampoco desde el tiempo de descanso o paz de las batallas.

III. SE ESTABLECE LA DINASTÍA DE DAVID II SAMUEL 7:11b-16

(2^o Sam.) **7:11b** **También el Señor te dice que te hará una casa. David no será el que construya una casa para Dios, pero Dios será instrumental para hacerse una casa.** Dios aumentaría y mantendría a la familia de David y aseguraría la sucesión del trono a la dinastía de David. Se cumplió principalmente en el futuro en Jesucristo, el Mesías.

(2^o Sam.) **7:12** **Y cuando se cumplan tus días, y duermas con tus padres, yo pondré después de ti tu descendencia, la cual saldrá de tus entrañas, y afirmaré su reino.** Esto se refiere a cuando la vida de David expira; cuando él muera, Dios establecerá a la descendencia de David, su hijo Salomón que había nacido de su cuerpo, para que tome su lugar como rey de Israel. David era el rey de Israel solo porque el Señor lo había elegido. Y Dios es el que establecerá y fortalecerá su reino, y lo continuará. Pero el reino eterno será del Mesías.

José y muchos eran descendientes directos del rey David. José estaba en la línea real de sucesión a través del rey Salomón y, por lo tanto, pertenecía al linaje de David. María también era descendiente de Natán, el hermano de Salomón. Tanto María como José eran descendientes directos del rey David. La genealogía de Mateo da el linaje legal o real de Jesús a través de José. El linaje ancestral de María se registra en Lucas 3:23-38. Veamos también (Mateo 1:1, 16, 20; Lc.2:4).

Todo esto se reduce a que Dios cumpla su promesa del pacto con David. La salvación vendría a través de la línea de David a través del nacimiento del Mesías. El Mesías nació descendiente de David.



(2^o Sam.) **7:13 Él edificará una casa a mi nombre, y yo afirmaré el trono de su nombre. reino para siempre.** La petición de David era buena, pero Dios tenía otros planes sobre quién construiría y establecería Su casa. En esto, David debe entender que su descendencia (2 Samuel 7:12), Salomón construirá una casa literal, un templo dedicado en el nombre de Dios, y Dios asegura que el hijo de David reinará como rey de Israel. El trono de David terminó en el 586 a.C. con Sedequías, el último rey de Judá; incluso el reinado de Salomón terminaría, pero la línea de David continúa para siempre, eternamente con Jesucristo, el Hijo de Dios teniendo una casa para siempre; Un reino para siempre.

(2^o Sam.) **7:14 Yo seré su padre, y él será mi hijo.** Dios guiará personalmente como un padre, con todo afecto, y tendrá a Salomón como Su hijo. Salomón, como un tipo de Cristo; tendrá el mismo padre que Cristo (el Hijo de Dios), como es evidente con las mismas palabras en Hebreos 1:5 (... Y otra vez: *¿Yo seré para él un Padre, y él será para mí un Hijo?*). Dios es capaz de mostrar una relación íntima y amorosa con todos nosotros. Y podemos decir que Él es nuestro Padre.

(2^o Sam.) **7:14b... Si comete iniquidad, lo castigaré con vara de hombres, y con azotes de los hijos de los hombres.** — Si Salomón comete iniquidad, Dios lo castigará, así como a cualquiera de sus hijos que quiera seguir en el linaje de David, excepto al Mesías que es sin pecado. Dios usa las palabras "Yo lo haré", lo que significa que Él los castigará y corregirá con la vara de los hombres; con las varas y los azotes con los que los hombres corregirían a sus hijos; no para destruir, sino para corregir con amor, incluso usando a otras naciones para que vengan contra ellos.

(2^o Sam.) **7:15 Pero mi misericordia no se apartará de él, como la tomé de Saulo, a quien repudié delante de ti.** Dios da una promesa incondicional de que "Su misericordia no se apartará de Salomón" como el predecesor de David (Saúl) cuyo trono fue tomado y la gloria de Dios se apartó de él. Nadie en la familia de Saúl llegó a ser rey después de su muerte. Más tarde descubriremos que a pesar de que ⁴Salomón no siguió al Señor como lo hizo David (1 Reyes 11:4), el Señor amó a Salomón y cumplió Su promesa. ⁵Las misericordias son como arroyos de agua que nunca se secan.

(2^o Sam.) **7:16 Y tu casa y tu reino serán afirmados para siempre delante de ti, y tu trono será establecido para siempre.** Dios nombra tres cosas: casa, reino y trono.

- Casa: hogar o familia, la línea de sucesión al trono está establecida para siempre.
- Cuando todas las tribus se reúnan bajo el Mesías, será establecido para siempre.
- Trono: el trono original era solo temporal, pero Su trono futuro es eterno; establecido para siempre.

El punto es: ¡todo esto quedará establecido para siempre! No se puede romper. Se cumplirá en Jesús. Por eso es para siempre. ¡Él es eterno! No significa que no pueda haber interrupciones, ¡pero el resultado final está garantizado! Todo está establecido para siempre; permanentemente asegurado para siempre. "Antes de ti" significa antes de; incluso antes de que David muera, ya está hecho.

RESUMEN:

⁴ <http://www.easyenglish.info/bible-commentary/2samuel-lbw.htm>

⁵ <http://www.bibletools.org/index.cfm/fuseaction/Bible.show/sVerseID/8196/eVerseID/8196/RTD/Barnes>

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>



David está sentado y descansando después de conquistar todas las naciones que estaban alrededor de Israel. Habla con el profeta Natán a su alrededor, habitando en una casa de cedro, mientras que el Arca de Dios habita detrás de cortinas. David quiere construirle a Dios una casa (templo). Y Natán le dice a David que vaya y haga lo que estaba pensando (**7:1-3**).

Dios viene a Natán en la noche para darle una Palabra sobre el deseo de David de construir un templo a Dios. Natán debía decirle a David que él no era el que debía construir el templo, porque Él (Dios) nunca había vivido en un templo. Su hogar había estado en una tienda desde que Él sacó a Israel de Egipto. Y mientras viajaba con Israel, nunca había ordenado ni pedido a los líderes que le construyeran una casa. (**7:4-9**).

Dios responde con este mensaje a través de Natán. Dios tuvo que recordarle a David de dónde lo había traído a donde no está; de cuidar ovejas a gobernar a la gente; Israel. Dondequiera que David iba, Dios estaba allí, destruyendo a los enemigos y protegiéndolo de sus enemigos, y engrandeciendo su nombre como el nombre de los grandes hombres en la tierra. Dios será el que escoja un lugar para Israel, plantándolos donde no tengan que moverse más o no tengan hombres malvados que los aflijan más, como lo hicieron cuando los jueces gobernaron al pueblo de Dios (**7:8-11a**).

En cambio, Dios sería el que construiría Su casa. Y cuando la vida de David se cumpla y sea sepultado con sus padres, Dios levantará a su descendencia, nacida de su cuerpo, para establecer su reino y edificar un templo para Dios, estableciendo así su trono para siempre; siendo un padre para él y él un hijo para Dios. Si Salomón se equivoca, lo castigará con vara de hombres como los que quieren corregir a sus hijos. La misericordia de Dios no se apartará de él como sucedió con Saúl. Así, la casa, el reino y el trono de David permanecerán para siempre (**7:11b-16**).

APLICACIÓN:

¿Alguna vez has tenido que cambiar tus planes porque la Palabra del Señor vino a ti, ya sea en pensamiento o en dirección? Vale la pena seguir a Dios. ¡Siempre nos mantendrá en el camino correcto! Lo que hagamos por Cristo perdurará; solo asegúrense de que sea la Voluntad de Dios.